
Balneário Passo 
do Verde em alerta
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Um dos moradores do balneário Passo do Verde decidiu sair de casa na tarde dessa sexta-feira

Gêmeas levaram mais uma vez mudas para plantar em casa



Com investimento de R$ 230 mil 
de leilões de veículos, a Secretaria 
de Infraestrutura, Obras e Servi-
ços recebeu três caminhões refor-
mados. Os veículos foram entre-
gues pela empresa vencedora da 
licitação pública que executou as 
reformas. “São caminhões prati-
camente novos. Está aí um ótimo 
exemplo de aproveitamento dos 
recursos de leilão complementa-
dos com verbas municipais”, res-
salta o secretário Tubias Calil.

TRÊS CAMINHÕES
SÃO ADQUIRIDOS

MORADORES DA 
LOCALIDADE ESTÃO 
PREOCUPADOS COM A 
CHEIA DO RIO VACACAÍ



Conforme Edital da Prefeitu-
ra novo leilão de bens e imóveis 
será aberto no dia 1º de outubro, 
às 10h, no pátio da Secretaria de 
Infraestrutura, Obras e Serviços. 
O Leilão Público, pelo maior lan-
ce, terá veículos de transportes 
terrestres, utilitários, máquinas e 
motocicletas; mobiliários e uten-
sílios. Com lances mínimos que 
vão de R$ 1.950 a R$ 3,5 mil, 
para os carros e motos, chegando 
a R$ 49 mil para duas motoni-
veladoras, a Prefeitura pretende 
arrecadar pelo menos R$ 112 mil 
com veículos e R$ 2,5 mil com as 
sucatas. Os interessados podem 
agendar visitas pelo telefone (55) 
39211290. O Edital está disponí-
vel no site da Prefeitura de Santa 
Maria www.santamaria.rs.gov.br, 
no link Licitações.

NOVO LEILÃO DE
BENS IMÓVEIS



O polêmico projeto do governo 
estadual que visa reduzir o limite 
das Requisições de Pequeno Valor 
(RPVs) de 40 para sete salários mí-
nimos terá voto contrário dos depu-
tados Valdeci Oliveira (PT) e Jorge 
Pozzobom (PSDB). Segundo o ad-
vogado Luciano de Medeiros, presi-
dente da Comissão de Proteção dos 
Direitos dos Credores do Estado do 
RS (OAB/RS), o projeto prejudica 
servidores que têm crédito para re-
ceber do governo e também advo-
gados, que correm o risco de fechar 
escritórios. Além dos dois deputa-
dos, o vereador Marcelo Bisogno 
(PDT) se comprometeu a articular 
uma reunião da bancada do partido 
com o deputado federal Pompeo de 
Mattos, presidente estadual da sigla, 
e com o líder, deputado estadual 
Adroaldo Loureiro. A ideia é con-
vencer o PDT a derrubar o projeto.

ADVOGADOS
RECEBEM APOIO

SÁBADO E DOMINGO, 26 E 27 DE SETEMBRO DE 2015

Distante 23 quilômetros de 
Santa Maria, o Distrito 
Passo do Verde, às mar-

gens da BR-392, onde moram 
65 famílias, sempre é um dos 
locais mais atingidos quando 
chove em excesso no município. 
No balneário, que leva o mesmo 
nome do distrito, na tarde de 
sexta-feira tinha até morador 
retirando os móveis de casa em 
cima de um reboque. 

“Estou tirando tudo por causa 
da água. O rio deve subir mais 
nas próximas horas”, disse o mo-
torista Mauro Massoriol, que di-
rigia seu carro com um reboque 
carregado de objetos como sofá, 
mesa, som, entre outros. Mora-
dor do Verde há 2 anos, Massa-

o rio Vacacaí baixar.  
Poucas casas estavam alaga-

das na sexta-feira. Mas segundo 
o subprefeito Beto Rocha, da 

noite de sexta para sábado, a 
tendência era que o nível do rio 
aumentasse ainda mais. “Deva-
garzinho ele está subindo”.  

Segundo o secretário de 
Ação Comunitária, Adelar 
Vargas, responsável pela Defe-
sa Civil em Santa Maria, o nível 
do rio e do arroio do balneário 
deverá subir aproximadamente 

de semana. “Como a água vem 
de São Gabriel, ela demora pra 
chegar até aqui”, explica.     

Nas outras regiões de Santa 
Maria, a Defesa Civil segue mo-
nitorando as áreas de risco. Até 
sexta-feira, não tinham sido re-
gistrados maiores problemas. 

NO ESTADO -  Novas ocor-
rências de eventos climáticos, 
registradas na quinta-feira, afe-
taram mais municípios do Rio 
Grande do Sul. Agora são 82 ci-
dades que tiveram algum tipo de 
prejuízo em decorrência das chu-
vas, dos temporais e da queda de 
granizo que ocorrem desde quar-

ta-feira. Ao todo, 13.849 famílias, 
o que representa 58.594 pessoas, 
foram atingidas no Estado, das 
quais 191 famílias (799 pessoas), 

-
lojadas e foram levadas para abri-
gos ou casas de familiares.

A Defesa Civil segue dando 
suporte às localidades afetadas, 
na entrega de matérias como lo-
nas, telhas, alimentos, coberto-
res, entre outros, bem como no 
monitoramento e levantamento 
dos danos de cada região.  
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Na edição de A Razão de 
segunda-feira, dia 21, em 
matéria sobre a distribuição 
de mudas do projeto Verde 
que te Quero Verde, a foto-
grafia que ilustrou a matéria 
foi das gêmeas Danielle e Ga-
brielle da Silva Marques Rios 
durante retirada de plantas 
ocorrida há quatro anos. Atu-
almente, elas já estão com 13 
anos e cursam o 8º ano do en-

sino fundamental na Escola 
São Carlos. Nesta sexta-feira, 
acompanhadas da mãe e do 
irmão mais novo, as garotas 
estiveram no Jornal A Ra-
zão e contaram como estão 
as plantas que le varam na 
época. Elas também recebe-
ram de presente novas mudas 
para serem cultivadas na casa 
da família, que reside na Vila 
Urlândia. 

A pitangueira e azaléia 
levadas na primeira retirada 
de mudas foram plantadas 
no pátio da residência e es-
tão se desenvolvendo muito 
bem. A Azaléia, de cor rosa, 
inclusive já floresceu neste 
ano e a pitangueira alcançou 
boa altura. As duas meninas 
admitem que, hoje, quem 
mais cuida das plantas é a 
mãe delas, Estelamar Rodri-

gues da Silva, mas são cons-
cientes da importância de 
colaborar para a arborização 
da cidade e de preservar o 
meio ambiente.

A troca de três cupons vei-
culados em A Razão por uma 
muda do projeto Verde que 
te Quero Verde segue ocor-
rendo, em horário comercial, 
na sede do jornal, situado na 
Rua Serafim Valandro.

Elas cresceram e as plantas levadas para casa também

http://www.santamaria.rs.gov.br,
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Até dia 27 de outubro, Santiago 
comemora o Mês do Idoso com pa-
lestras, chás e mateadas. Aberta na 
tarde de sexta-feira, no Clube Sete 
de Setembro, a festividade terá no 
Coxilha de Ronda na terça-feira, às 
13h30, palestra com a professora e 
gerontóloga Enedir Vielo com o 
tema “Uma vida melhor após os 60 
anos”. Depois, o evento segue com 

-
tísticas e chá de confraternização. 
Na quarta-feira, o SESC desenvol-

de sensibilizar a comunidade para 

grande destaque será a Caminhada 
do Idoso, em 1° de outubro, Dia 
Internacional do Idoso. A ação 
reunirá todos os grupos de terceira 
idade de Santiago a partir das 15h, 
em frente à Prefeitura Municipal. 

CIDADE CELEBRA
O MÊS DO IDOSO

Satélites  Santa Maria 
PARTICIPANTES DO SEMINDE 
VISITARAM O INPE E 
CONHECERAM PROGRAMA 
DESENVOLVIDO NA CIDADE

2º Seminário Internacio-
nal de defesa (Seminde), 
encerrado sexta-feira, 

teve o último dia com visitas 
técnicas ao Centro de Carros 
Blindados (CBlind), à Base Aé-
rea de Santa Maria (BASM) e ao 
Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (INPE). Separados em 
dois grupos, os participantes do 
Seminde conheceram melhor o 
funcionamento dos órgãos se-
diados na cidade. 

Alguns trabalhos elaborados 

da Universidade Federal de 
Santa Maria (UFSM), em par-
ceria com o INPE, foram apre-
sentados ao público, como o 
programa NanosatC-BR1, que 
desenvolve satélites em forma 

dez centímetros de aresta, mas-
sa máxima de 1,33 quilos e são 

-
meiro lançamento de Cubesats 
ocorreu em 19 de junho do ano 
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passado, quando 12 unidades 
foram lançadas simultanea-
mente ao espaço, da base de 
Yasny, na Rússia.

COLETA DE DADOS

Mesmo depois de um ano, os 
Cubesats estão operacionais e 

localizadas em Santa Maria e em 
São José dos Campos (SP). Um 
dos integrantes do programa 
explicou ao público do Seminde 
que a passagem do satélite por 

Integrantes do Programa NanosatC-BR1 mostram a participantes de seminário protótipo do Cubesat 

Santa Maria é periódica e tem 
duração de 13 a 15 minutos. 

-
do instrumentos para o estudo 
de distúrbios na magnetosfera, 
principalmente na região da 
Anomalia Magnética do Atlân-
tico Sul, e do setor brasileiro 
do Eletrojato Equatorial Io-

ao Cubesat foi projetado pela 
Santa Maria Design House da 
UFSMe o hardware FPGA, que 

espaço em função de um sof-

tware desenvolvido pelo Insti-
tuto de Informática da Univer-
sidade Federal do Rio Grande 
do Sul (UFRGS).

ENCERRAMENTO

Na tarde de sexta-feira, o San-
ta Maria Tecnoparque sediou 
uma reunião da Associação Bra-
sileira das Indústrias de Materiais 
de Defesa e Segurança (Abimde).

Em três dias, cerca de 270 
pessoas participaram do evento.

Colaboradores da Casa de Saúde 
de Santa Maria terão acesso a um 
espaço diferenciado a partir desta 
segunda-feira, 28. A Incubadora 
de Aprendizagem, projeto de en-
sino, pesquisa e extensão do Cen-
tro Universitário Franciscano, 
será reinaugurada no hospital, às 
9h, com um ambiente mais qua-

-
badora de Aprendizagem conta 
com o envolvimento de alunos de 

-

mais antigos por meio da educa-
-

res são incubados durante uma 
semana. A cada dia são discutidas 

ao Sistema Único de Saúde (SUS), 
a missão da instituição, protocolos 

-
nal, entre outros.

INCUBADORA
DE ENSINO

SÁBADO E DOMINGO, 26 E 27 DE SETEMBRO DE 2015

Enquanto o avanço da Defe-
sa foi assunto durante três dias 
no 2º Seminário Internacional 
de Defesa (Seminde), em Santa 
Maria, o comandante do Exér-
cito, general Eduardo Villas 
Bôas, fez um alerta à Comissão 

Nacional (CRE), do Senado. Na 
noite da última quinta-feira uma 
audiência pública foi promovida 

pela CRE e Villas Bôas apontou 
que todos os projetos da área da 
Defesa vêm sofrendo com fortes 
atrasos por causa dos cortes orça-
mentários e que isso representa 
um “risco real” de uma grande 
regressão nessa área.

“Podemos retornar a uma 
situação de 30, 40 anos atrás, 
quando éramos a oitava maior 
indústria de Defesa do mundo, 

e tudo foi perdido. Mais dois 
anos nessa situação e todo o 
esforço pode se perder”, argu-
mentou o comandante.

Villas Bôas fez questão de 
defender o ministro da Defesa, 
Jaques Wagner, que, na opinião 
dele, tem se esforçado para redu-
zir o impacto desses cortes sobre 

-
cito garantiu que o ministro tem 

pleno conhecimento do quadro 
hoje existente.

Diante da gravidade dessa 
situação, o presidente da CRE, 
senador Aloysio Nunes Ferreira 
(PSDB-SP), informou que vai 
buscar junto ao Ministério da De-

quais projetos são os prioritários, 
para que recebam as emendas da 

“País pode regredir 40 anos na Defesa”
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